

Ebrópolis celebra con sus socios y colaboradores 30 años de impulso de Zaragoza y su entorno

La asociación reúne en el Auditorio a dos centenares de personas, representantes de todo el tejido social zaragozano

Zaragoza, 18 de septiembre de 2023

Más de doscientas personas se han reunido hoy en el Auditorio de Zaragoza para celebrar el 30 cumpleaños de Ebrópolis, la Asociación para el Desarrollo Estratégico de Zaragoza y su Entorno, entidad impulsora de las estrategias de futuro de la ciudad y su área metropolitana y que ha basado su trabajo en el consenso, la colaboración público-privada y la participación.

Entre los asistentes, no podían faltar representantes de las entidades socias, alcaldes y concejales de los municipios del entorno metropolitano y los expertos y profesionales de diferentes ámbitos que han colaborado con la asociación a lo largo de las tres últimas décadas en la tarea de *hacer ciudad* y *hacer territorio*.

El presidente de Ebrópolis, Carlos Gimeno Casado, consejero de Economía del Ayuntamiento de Zaragoza, ha destacado en su intervención los "honorables" objetivos perseguidos por la asociación en sus treinta años de vida: "mejorar la calidad de vida de las personas a través del desarrollo sostenible, desde un punto de vista innovador y con una visión metropolitana".

Por su parte, el coordinador general, Miguel Zarzuela, ha resaltado, de entre todo el trabajo desarrollado por Ebrópolis, la creación de un Observatorio Urbano "estable, fiable e independiente" y el impulso de un "sistema de participación de propuestas de los distintos agentes económicos y sociales".

A lo largo del acto, ha tenido lugar un reconocimiento a los socios de Ebrópolis mediante la entrega de un diploma acreditativo de su compromiso con la capital aragonesa y los municipios de su entorno. Son una amplia representación de la realidad de Zaragoza, con una mención especial a sus trece entidades fundadoras ⁽¹⁾, puesto que en 1994 -cuando la planificación estratégica urbana y territorial aún daba sus primeros pasos- apostaron por unir fuerzas y defender un mejor futuro en común, dejando a un lado intereses más particulares.

A lo largo de tres décadas, Ebrópolis ha elaborado e impulsado cuatro grandes pactos de futuro para Zaragoza y su entorno (1998, 2006, 2011 y 2019), además del plan de acción de la Agenda Urbana de la capital aragonesa.

En el acto de hoy, presentado y conducido por Eva Pérez Sorribes, directora de Contenidos de Radio Zaragoza, diversos expertos han reflexionado sobre cómo el hecho de haber incorporado la cultura

(1) Fundadores de Ebrópolis: Ayuntamiento de Zaragoza, Cámara de Comercio de Zaragoza, CEOE Zaragoza, Cepyme Zaragoza, CC.OO. Aragón, Diputación de Zaragoza, FABZ, Fundación Caja Inmaculada, Fundación Ibercaja, Gobierno de Aragón, UGT Aragón, Unión Vecinal Cesaraugusta, Universidad de Zaragoza

estratégica a la toma de decisiones ha propiciado un notable avance de Zaragoza y las localidades de su entorno en muy diversas áreas.

Así, el catedrático y vicerrector de Unizar Ángel Pueyo; la directora general adjunta de la Cámara de Comercio de Zaragoza, Nieves Ágreda; y el presidente de la Unión Vecinal Cesaraugusta, Constancio Navarro, han dialogado sobre cómo afrontar los retos de la ciudad y su entorno metropolitano en los ámbitos territoriales, económicos y sociales.

Por su parte, el futuro de la planificación estratégica territorial ha sido debatido por dos grandes expertos en este ámbito: Oriol Estela, responsable del Plan Estratégico Metropolitano de Barcelona, y Rosa A. María, directora de la red de ciudades iberoamericanas CIDEU, moderados por la coordinadora técnica de Ebrópolis, Mar Rodríguez.

En la celebración de los 30 años de Ebrópolis no podía faltar la referencia al Premio a las Buenas Prácticas Ciudadanas, iniciativa impulsada desde 2002 por la asociación y que desde hace años es un referente en el ámbito social. El Coro Cantatutti de la Universidad de Zaragoza, ganador del galardón en la edición de 2019, ha mostrado en su actuación cómo la inclusión enriquece cualquier esfera social.

Ángel Lorén, vicepresidente de Ebrópolis y consejero de Presidencia del Ayuntamiento de Zaragoza, ha sido el encargado de cerrar el acto, destacando en su intervención la utilidad de la asociación a lo largo de los años y su vigencia como foro de encuentro para Zaragoza y los municipios de su entorno.

Para más información, Beatriz Sáenz-Diez (667 68 19 18) y M^o José Gómez (661 70 76 99)